

Convocan a la primera llamada

Al tercer coloquio nacional sobre la nueva epistemología:

Metodología de la nueva epistemología Analógica y otras metodologías de frontera

ANTECEDENTES

Este coloquio nacional continúa las actividades públicas del Seminario Permanente de Investigación Sobre la Nueva Epistemología, concretas en eventos académicos y la publicación de catorce libros (que pueden ser obtenidos gratuitamente en <http://spine.upnvirtual.edu.mx> y en <https://publicaralsur.com/>), y busca ser co-convocado con importantes instituciones educativas gubernamentales y/o de la sociedad civil organizada, para fortalecer la tradición investigativa y de difusión científica del SPINE, con un esfuerzo colectivo impulsado por el Seminario y apoyado por las organizaciones que se sumen a la presente convocatoria.

Este proyecto hay que considerarlo en el contexto internacional y sobre todo en el fuerte impulso tenido por los estudios y publicaciones acerca de las nuevas maneras de conceptualizar la ciencia en las últimas décadas en México y la urgencia de concretar la nueva epistemología en una aplicación ahora en el campo de la metodología de la investigación científica, que reúna a profesionales de la indagación nacional. El Primer Coloquio Nacional sobre la Nueva Epistemología (2016) trabajó sobre el Conocimiento, psicología humana y terapias en el campo “psi” el libro ahí producido también puede obtenerse gratuitamente en el Portal SPINE, el segundo (2018), trató el asunto del conocimiento, comunicación e intervención educativa, se efectuó en la Universidad Autónoma de Nuevo León, Facultad de Ciencias de la Comunicación; y el tercero aborda el asunto indicado, muy solicitado en el cambio epistemológico actual.

OBJETIVO GENERAL

“Examinar investigativa e interpretativamente el tema planteado *-metodología de la nueva epistemología analógica y otras metodologías de frontera-*, para indagar”. el pensamiento que sobre este asunto posee la comunidad científica mexicana, especialmente la vinculada a la indagación científica actual.

Conseguir este objetivo permite saber el estado de esta cuestión en el mundo contemporáneo neoliberal, globalizado y actor de una crisis social y educativa creciente, examinada desde las conceptualizaciones del Sur y otros acercamientos, que abandona el hacer una buena ciencia en aras de una instrumentación favorable al capitalismo. En oposición a esta tendencia transnacional, es relevante impulsar nuevas metodologías, que han de ser estudiadas para favorecer el cambio y la buena vida.

LINEAMIENTOS

El coloquio nacional se orientará por la presente convocatoria, se realizará con los co-convocantes participantes, en las fechas dichas y deberá considerar estas:

ESPECIFICACIONES PARA LOS TRABAJOS A PRESENTAR

Las y los interesados deberán presentar una ponencia con un contenido máximo de cuatro mil palabras, y un resumen de hasta doscientas, en una impresión y en un archivo elaborado con un procesador de textos word 2016 o superior.

- Estos materiales deberán ser entregados a más tardar el miércoles 30 de enero del 2024, a través del correo electrónico spi-nuevaepistemologia@upn.mx o en la oficina de la coordinación del coloquio, situada en la UPN-Ajusco. También en las oficinas de las instituciones co-convocantes que designen para ese efecto.
- Las respuestas sobre la solicitud de participación como ponentes se darán el viernes 16 de febrero del 2024, indicándoles a los beneficiados el tiempo de exposición del que dispondrán.
- Las ponencias aceptadas para ser expuestas, eventualmente podrán ser publicadas en el libro surgido del evento, el cual se distribuirá el día inaugural y se editará con el apoyo de los ponentes que deseen participar en su proyecto editorial.
- El coloquio se llevará a cabo los días 18, 19 y 20 de abril del 2024, de 10 a 20 horas, en las instalaciones de la UPNECH Unidad Ciudad Juárez, Chihuahua.

ORIENTACIÓN PARA LAS MESAS TEMÁTICAS

Esta especificación es exclusivamente indicativa y en todo caso, considerando la riqueza de la investigación en los campos convocados eventualmente se podrán incorporar nuevas temáticas, dependiendo de las ponencias propuestas.

- 1) La metodología de la investigación científica conceptualizada desde la nueva epistemología analógica de lo cotidiano.
- 2) Otras metodologías de la actual frontera del saber científico.
- 3) Consideraciones críticas a la nueva epistemología analógica y a otras metodologías de frontera.

Lugar: Ciudad Juárez, Chihuahua, México

Fechas: 18, 19 y 20 de abril del 2024



EDUCACIÓN
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA

